
50-летию образования СССР — I 
красноярский миллиард пудов зерна!

О Б Р А Щ Е Н И Е
студентов машиностроительного факультета 

ко всем бойцам студенческих сельхозотрядов, 
занятых на уборке урожая 1972 года

Мы, бойцы комсомольского студенческого сельскохозяйст
венного отряда, студенты машиностроительного факультета 
Красноярского политехнического института в количестве 
130 человек, включаясь в социалистическое соревнование, 
объявленное бюро краевого комитета ВЛКСМ среди сельхоз
отрядов учебных заведений, принимаем следующие социали
стические обязательства:

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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процентов при отлич- 

безопасностн,

Выполнять нормы выработки на 150 
ком качестве работ.

Неукоснительно соблюдать правила техники 
трудовую и комсомольскую дисциплину.

Создать 5 постов комсомольского студенческого контроля 
за качеством уборки и хранения зерна.

Обеспечить идейно-воспитательное и культурно-массовое 
шефство над совхозной комсомольской организацией.

Провести рейд всеобуча: отремонтировать 5 классов шко
лы №  60, передать школьной библиотеке 260 книг, оформит!) 
2 школьных кабинета.

Прочитать 22 лекции: по ленинским работам, о междуна- 
родном положении, о перспективах развития Красноярского 
края в 9-й пятилетке, «О 50-летии СССР» и др.

Поставить 14 концертов художественной самодеятельности.
Провести 10 футбольных и волейбольных встреч.
Построить 5 волейбольных и одну баскетбольную площадку.
Организовать во всех отделениях добровольные народные 

дружины и комсомольские оперативные отряды.
Подготовить и рекомендовать в члены ВЛКСМ 10 человек 

из числа сельской молодежи.
Создать на центральном отделении бюро добрых услуг.
Регулярно проводить совместные вечера отдыха. КВН, те

матические вечера.
Создать в школе №  60 фотокружок, танцевальный кружок.
Создать в центральном отделении совхоза учебный консуль

тационный пункт.
Подписаться на газеты «Комсомольская правда» — 65 экз., 

«Красноярский комсомолец» — 65 экз.
С 25 по 30 сентября провести неделю трудовой вахты, по

священную Всесоюзному Дню молодого рабочего.
Трудовой день 30 сентября отработать в фонд фестиваля 

молодежи, посвященного 50-летию образования СССР.
Мы призываем бойцов студенческих сельскохозяйственных 

отрядов Красноярского края поддержать наше обращение и 
включиться в социалистическое соревнование по уборке уро
жая 1972 года.

Обращение принято на общем собрании отряда.

Состоялся первый набор 
студентов на 1-й курс маши
ностроительного факультета. 
Их принято шесть групп — 
150 человек. Они будут обу
чаться по специальностям— 
«строительно-дорожные ма
шины и оборудование» и 
«подъемно-транспортные ма
шины и оборудование».

Выступление декана ново-

н о в ы й
ФАКУЛЬТЕТ

го факультета кандидата тех
нических наук Виктора Эд
гаровича Герстенбергена чи 
тайте в одном из ближайших 
номеров газеты.

Еще вчера они были абитуриентами.
Фотоэтюд Г. Вострикова.
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ЕСТЬ ПЕРВЫЕ ЦЕНТНЕРЫ!
На Балахтинский хлебо

приемный пункт, где рабо
тают студенты нашего ин
ститута, поступили первые 
80 центнеров зерна. Их 
приняла и обработала брига
да комсомольца Анатолия 
Рихтера. Кстати, ему дове
рили один из самых ответ
ственных участков — рабо
ту в электроцехе. Ребята

действуют дружно, слажен
но.

Студенты электротехниче
ского факультета заняты на 
токах, конвейерных и су 
шильных установках. В не
настную погоду они ремон
тируют животноводческие 
помещения, склады.

А в совхозе «Краснен- 
ском» первокурсники убира

ют турнепс. Бригадир Свет
лана Ш естакова очень хоро
шо организовала их труд.

Настроение у членов сель
хозотрядов боевое. Сознавая 
ту ответственность, которая 
на них возложена, они стре
мятся работать на совесть, 
по-комсомольски.

И. ДУБРОВСКИИ, 
декан электротехниче
ского факультета,

Л. АГАХАНОВ, 
секретарь парторганиза
ции.

Расскажу о своем 
т о в а р и щ е ВОТ С КОГО БРАТЬ ПРИМЕР!
Еще в школе Сергея интересовали точные 

науки, и уже тогда он добивался результа
тов, успехов как участник различных олим
пиад. Так что дорога в технический вуз для 
него не была случайной, А раз за плечами 
багаж прочных знаний и нет сомнений в том, 
какая специальность по душе, то значит, 
есть призвание. Человеку же с призванием 
чаще даются вершины. И счастливые среди 
них чаще.

Сергей Холмачев — отличник учебы, чет
верокурсник механического факультета, вооб
ще человек щедрый. К нему часто обраща
ются ребята с просьбой объяснить непонят
ное по какому-либо учебному курсу, и всегда 
он с готовностью рассказывает, растолковы
вает, пока не поймешь. То же и в общеСт 
венной работе. Бывает, когда даешь поруче
ние, многие отговариваются. Начнут пере
числять свои нагрузки, показывают свою 
занятость — ну, будто министры какие. А 
Сергей — безотказный, его не надо уговари
вать, Я знаю, что отказаться он может толь
ко в том случае, когда действительно пере

гружен, или если видит, что затея пустая. 
Тогда он предлагает что-то лучшее.

Интересно отметить, что поле его общест
венной деятельности с каждым годом рас
ширяется: на первом курсе он — в составе
курсового комсомольского бюро, на втором— 
в учебно-стипендиальной комиссии факуль
тета, на третьем он ее уже возглавляет и 
является членом комитета ВЛКСМ институ
та. Под его руководством комиссия провела 
большую работу по повышению успеваемо
сти студентов. Недисциплинированные очень 
побаивались его рейдов, точнее возможности 
увидеть потом себя в сатирической стенга
зете.

Три года он ездил в составе студенческо
го. стройотряда «Романтик», что тоже гово
рит о его '~"ракхере, о стремлении научить
ся преодолевать трудности.

Те, кто близко знают его, назъ*"“ю и соро- 
шим парнем — надежным и верным другом.'

В. ДЬЯЧЕНКО,
секретарь комитета ВЛКСМ мехфака.

На нашем факультете 
старшекурсники пользуются 
большим авторитетом среди 
остальной части студентов. 
Обычно они — люди серь
езные, целеустремленные, 
знающие цену времени. Ка
ждый из них успел сделать 
немало полезного для свое
го факультета, института.

Вот, например, пятикурс
ник Владимир Соколюк. Он 
умело поставил работу учеб
ной комиссии факультета, 
занимается научно-исследо
вательской работой. Это —

ПОЖЕЛАЕМ 
ИМ УСПЕХОВ

чуткий, внимательный, от
зывчивый товарищ.

Большую общественную 
работу ведет на факультете 
Владимир Подколзин. Без 
лишней суеты, спокойно он 
добивается выполнения на
меченного. Требователен к 
себе и к другим.

Коллектив нашего радпо-

фака почти в полном соста
ве участвует в спортивных 
состязаниях. Первое место 
мы заняли в весеннем крос
се. В этом заслуга опять же 
старшекурсников — Сергея 
Павлова, ответственного за 
спортивный сектор, и Лео
нида Сизых — председателя 
комитета ДОСААФ.

Первого сентября у на
ших 4 й 5 курсов начались 
занятия. Мы желаем им са
мых больших успехов.

А. МАКЕЕВ, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ радиофака.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

С Н А РУШ И ТЕЛ ЕЙ -С ТРО ГИ Й  СПРОС
Состоялось собрание пар

тийной организации админи
стративно-хозяйственной ча
сти института, на котором 
был обсужден вопрос об уси
лении борьбы против пьян
ства и алкоголизма.

Коммунисты резко осуди
ли имеющиеся случаи пьян
ства, строго спросили с тех, 
кто на этой почве нарушает 
трудовую дисциплину. Выло 
отмечено, что слабость к 
спиртному пагубно сказыва
ется ка духовном облике че
ловека, его здоровье. Пьян
ство — причина неурядиц в 
семьях, плохого воспитания 
детей. Человеку пьющему 
нечего ждать уважения к се
бе в трудовом коллективе. 
Ему некогда следить за сво
им творческим ростом. Вме
сто того, чтобы читать кни
ги. газеты, ходить в театрхд

и кино, он убивает время в 
пустом времяпрепровожде
нии. Очень важно, чтобы все 
члены коллектива, общест- 
ные организации создали во
круг случаев пьянства об
становку нетерпимости.

Среди в ы с т у п и в ш и х :  
В. В. Нестеренко — главный 
бухгалтер института, Г. А. 
Дудко — электросварщик, 
Н. Н. Корниенко — прорек
тор по хозяйственной части, 
А. Н. Тимохнн — мастер и 
другие.

Собрание наметило меро
приятия, направленные на 
организацию культурного до
суга, усиление идейно-вос
питательной работы в кол
лективе.

К. СИЛИНА, 
секретарь парторгани
зации.



И н т е р в ь ю  

с первокурсниками

НАЧАЛО
Юноши и девушки из самых 

разных уголков страны стали 
нашими студентами. В их ад
рес, к нам в редакцию «По
литехника», поступило много 
поздравлений, пожеланий ус
пешной учебы, интересной, ак
тивной жизни.

Сейчас первокурсники на 
ответственной работе — они 
помогают з этот нынешний 
трудный для страны сельско
хозяйственный год убрать уро
жай в сжатые сроки и без по
терь.

Накануне отъезда сельхоз- 
отрядов наш корреспондент 
Аня КОТОВА взяла интервью 
у трех наших новичков. Она 
спросила их: откуда они при
ехали, почему выбрали наш 
институт, чем привлекла их 
избранная специальность, чем 
они хотят заниматься в инсти
туте, кроме учебы?

Вот что они ответили:
Валерий НОВОСЕЛОВ: Ш ко

лу я окончил нынче в Наза
рове. Вступительные экзамены 
на механический факультет 
сдал все на «отлично». В шко
ле мне нравилось возиться с 
техникой, и у меня была такая 
мечта — стать инженером- 
конструктором, участвовать в 
создании сложных машин и 
этим приносить стране пользу.

Хочу продолжать занимать
ся лыжным спортом, у меня 
первый разряд. Я слышал, что 
в институте хорошая лыжная 
база.

Алла САФИЯНОВА: Я из
Игапк!.,. -щсюилетку окончила 
год назад, а потом работала 
и занималась на подготови
тельных курсах. Почему имен
но в этот институт? Потому 
что политехнический — это 
здорово! И я очень рада, что 
он не остался для меня недо
сягаемым.

Выбрала специа л ь н о с т ь 
«промышленные теплоэнерге
тические установки». По окон
чании института хочу работать 
на Севере, где строится много 
промышленных предприятий и 
нужны специалисты.

В институте хочу занимать
ся спортом и участвовать в 
кружках художественной са
модеятельности.

Игорь РУБАНОВИЧ: Приехал 
из Норильска. Очень рад, что 
выдержал конкурс и теперь 
я — студент механического 
факультета. Учась в школе, я 
занимался в учебно-производ
ственном комбинате, получил 
второй разряд по специально
сти «автоматика и конструк
ция измерительных прибо
ров».

Очень хочется, чтобы маши
ны, которые выпускают наши 
заводы, были мощнее, эконо
мичней, надежнее. Для этого 
специалисты должны обладать 
глубокими и прочными знани
ями. Хочу поэтому заниматься 
в научном студенческом об
ществе. Стать хорошим специ
алистом — это я считаю глав
ным.

Упорно добивайтесь своей 
цели, дорогие первокурсники!

Т Р Е Т И Й  Т Р У  Д О  В О Й  С Е М Е С Т Р

И СТАНОВИМСЯ сильными

Тайга... На сотни километ
ров одна тайга. Когда ле
тишь на самолете, то не 
представляешь, насколько 
трудно жить здесь. В голову 
лезут всякие глупые мысли 
о романтике: о костре у ре
ки, бурлящем в котелке 
крепком чае, песне о «поза
бытой любви» и многое та
кое, что в общем-то здесь 
не нужно. И люди, которые 
прилетают сюда только за 
такой вот «романтикой!», не 
выдерживают, уезжают. 
Уезжают, чтобы жить без 
экзотики. А потом часто 
вспоминают п р о ш е д ш и е  
здесь дни, недели, и им ка
жется, что они действитель
но испытали многое. Но так 
бывает только у людей, для

НА СНИМКЕ: коммунист
Александр Иванов — студент 
строительного факультета нын
че возглавляет отряд «Интег
рал», который работает в го
роде. Отрядом освоено 65 ты
сяч рублей капиталовложений.

Фото Г. Дмитриева.

которых важнее внешняя 
форма жизни, а не ее суть, 
которые кажущееся прини
мают за действительное.

Байкит... Самолет делает 
полукруг и идет на посадку. 
Когда я в первый раз при
летел сюда, мне стало весе
ло. Районный центр мне 
представлялся большим, 
кирпично-панельным, а ока
залось, что кирпичное зда
ние только одно — универ
маг. Несколько дней жизни, 
работы — и поселок вдруг 
стал намного больше. Да он 
просто казался маленьким. 
Он — большой. Странно уст 
роен человек.

С первого взгляда люди, 
живущие здесь, ничем не от
личаются от тех, что живут 
в любом другом уголке на
шей страны, разве что оде
ты согласно местных усло
вий. Но когда знакомишься 
с ними ближе, оказывается, 
что это не так. Коренные 
жители и те, кто давно сю
да приехал, — суровые, му
жественные, большей час
тью уравновешенные люди. 
Такими их сделали условия. 
Тайга и вода не терпят тру
сов и безвольных. Даже жен
щин здесь отличает муже
ство, способность принимать 
смелые решения.

В последние годы больше 
людей приезжает сюда, что
бы принять участие в освое
нии богатств Севера, и вме
сте с этим все быстрее про
рывается сюда город.

Сюда же приезжаем рабо
тать и мы, бойцы студенче
ского отряда «Алмаз». Нын
че строим больницу, котель
ные, жилые дома, гаражи, 
проводим ремонт — помога

ем местным строительным 
организациям.

Мы здесь почти три меся
ца — срок немалый для то
го, чтобы успеть сделать что- 
то внушительное. Первые 
приехали 13 июня. Устрои
лись, подняли топоры, ма
стерки и, как говорит один 
мой знакомый, — «вперед 
и только вперед».

Трудности во многом. Не
важно с питанием — это не 
средняя полоса, и здесь все 
очень дорого. Трудно со 
стройматериалами, с подвоз
кой их на объекты. Но са
мое тяжелое — это погода. 
Дожди. Они выматывают ре
бят во много раз сильней, 
чем любые другие житей
ские трудности. По колено 
глина, в которую провали
вается вся техника, тракто
ра, автомашины. А самое 
тяжелое, конечно, нулевой 
цикл. Чтобы почувствовать 
это, нужно просто приехать 
сюда, взять лопату и в дождь 
выкопать яму. И тогда ни 
чего не нужно будет добав
лять, сразу будет понятно, 
что значит работать здесь.

Люди устроены по-разно
му: одни достойно перено
сит лишения, другие начи
нают жалеть себя, но от это
го им не становится легче, 
потому что этой их расслаб
ленностью сил не прибавля
ется. И уважение к таким 
пропадает тотчас же как 
только выясняется, что они 
-  мужчины — не выдержа
ли. Но такие встречаются 
редко.

Состав нашего отряда 
очень молодой, молодой на
столько, что иногда даже са
мим не верится, как нам

удается столько строить. 
Большинство ребят с млад
ших курсов — таких, кото
рые нигде не работали, при
шли в институт прямо со 
школьной скамьи. Удиви
тельно, как быстро многие 
из них здесь крепнут, взрос
леют, закаляясь в борьбе с 
трудностями. Есть в них ка
кая-то большая внутренняя 
сила, которая и делает че
ловека Человеком. Это — 
наше завтра, это ребята, из 
которых скомплектуется 
«Алмаз-73». Вот их имена.

Валерий Орлов,
Николай Тонышев,
Михаил Стрельченя,
Александр Карлей,
Михаил Грудинов.
И конечно, бывалые бой

цы отряда — Александр Фи- 
ленко. Алексей Заблоцкий и 
многие другие.

Скоро наши «старички» 
уйдут из института, станут 
руководителями производст
ва, но, мне кажется, они 
еще долго не забудут тех 
летних месяцев, когда были 
просто рабочими.

...Август, Дожди. Непре
рывные, выматывающие лю
дей) Особенно тяжело вста
вать, когда за окнами бьет 
ливень, грязь непролазная, 
а нужно идти на работу. И 
ребята идут, потому что от
ступать нельзя. Как гово
рит начальник службы снаб
жения краевого штаба ССО 
В. Суздальцев: «Вперед, а
там разберемся!».

Да, вперед и только впе
ред!

В. СЕМЕНОВИЧ, 
командир отряда 
«Алмаз».

п. Вайкнт.

Нынешним летом многие на
итие легкоатлеты защищали 
честь института на соревнова
ниях в республике и крае.

По-прежнему успешно вы
ступает выпускница института 
Ольга Трегубович. В соревно
ваниях на первенство РСФСР 
среди студенческой молоде
жи, которые проходили в го
роде Брянске, она заняла пер
вое место по прыжкам в дли
ну, ее результат 5 м. 97 см. В 
беге на 100 м. она оказалась 
второй, ее результат 12 сек.

В ряды сильнейших бегунов 
края на средние дистанции

СПОРТ СЧАСТЛИВЫЕ СТАРТЫ
выдвинулся студент механиче
ского факультета Владимир 
Федоров. 800 м. он пробежал 
за 1 мин. 54,6 сек., а 1500 м — 
за 4 мин. Оба результата яв
ляются рекордными для наше
го института.

Студент электротехническо
го факультета Вячеслав Крю 
ков установил рекорд институ
та на дистанции 110 м. с барь
ером, его результат — 16 сек.

Ряд хороших результатов в 
соревнованиях на первенство 
РСФСР среди школьников в 
Орле добились учащиеся на
шей детской спортивной шко
лы. Миша Петрик в спортив
ной ходьбе на 10 км с резуль
татом 51 мин. 30 сек. устано
вил рекорд края среди юно
шей. Таня Трутень в беге на 
100 м выполнила норму пер
вого разряда, показав резуль
тат 12,3 сек.

ШИП!______________ _________________________
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Как память о солнечном лете
Сегодня мы вводим на страницах «Политехника» но

вую рубрику — «Советуем побывать». Для чего она бу
дет служить, с какой целью мы будем публиковать под 
ней материалы? Целей несколько. В нашем городе про
исходит немало интересных встреч, выставок и других 
культурных событий, и мы будем кратко рассказывать 
вам о них для того, чтобы студенты и сотрудники ин
ститута чаще бывали на них. Выставки расширяют кру
гозор, наполняют нашу ежедневную жизнь новым и ин
тересным, встречи с прекрасным будят мысли и чувст
ва. Хочется также напомнить студентам, что многим из 
них придется работать не в больших городах, и за годы 
учебы в Красноярске надо накопить не только специаль
ные знания, но и развить себя духовно, эстетически, что
бы потом лучше работать, радостнее жить, уметь видеть 
красоту мира, нести людям прекрасное.

Итак, приглашаем вас в первый раз — на городскую 
выставку цветов.

Уже в листве тополей по
явились, как проседи, ж ел
тые ветви, уже холодно по 
утрам, да и днем неласково 
светит солнце. Приходит 
осень. Пора прощаться с ле
том. И чтобы это прощание 
было негрустным, а празд
ничным, назначьте послед

нее лету свиданье на остро
ве Отдыха, там сейчас про
ходит традиционная город
ская выставка цветов.

Все великолепие красок, 
вся щедрость природы — и 
нашей сибирской, и далекой 
южной — для вас, для нас. 
для каждого. В прекрасно

оформленных павильонах 
сотни цветов, среди которых 
и наши старые знакомые, и 
редкие гости, вырастить ко
торые стоило немало труда.

Огромное наслаждение 
дает посещение выставки! 
Для тех же. кто сам любит 
выращивать цветы, опытные 
цветоводы дадут совет, рас
скажут о многих секретах 
своего мастерства. Цветово
ды — люди щедрые по сво
ему характеру, ибо их труд 
сам по себе прекрасен. В 
■Конце работы выставки мо
жно будет получить лукови
цы и отростки как садовых, 
так и домашних цветов.

Под осенним небом среди 
холодных енисейских вод 
раскинулось царство цветов. 
Как память о солнечном ле
те, как радостный и щед
рый праздник. Побывайте на 
нем!

Высокий результат по прыж
кам в высоту — 1 м. 55 см. у 
Оли Ямщиковой. Его она по
казала на зональном первен
стве Сибири и Дальнего Во
стока, проходившем в Крас
ноярске.

А. БЕЛОУСОВ, 
ст. преподаватель кафед
ры физвоспитания и спор-

Редактор В. Н. СЕКЕРИНА.

Красноярский 
политехнический институт 

MB и ССО РСФСР 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных 

должностей:
доцентов кафедр высшей 

математики, физики, детали 
машин (доцентов, кандида
тов наук);

ст. преподавателя кафед
ры детали машин;

преподавателей кафедры 
иностранных языков;

ассистентов кафедр техни
ческой механики, филосо
фии, сантехники.

Срок подачи заявлений — 
в течение месяца со дня 
опубликования объявления.

Документы направлять по 
адресу: г. Красноярск, 74,
ул. Киренского, 26, политех
нический институт, главный 
корпус, комната 2-41, отдел 
кадров.
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